



193630
0024.4
1

MI VISITA Y ADHESION A LA REVOLUCION CUBANA.

En uno de mis viajes a Estados Unidos pasé sobre Cuba y no deseé aterrizar allí. Estaba Cuba bajo la tiranía abyecta de Fulgencio Batista y era el prostíbulo lujo de los "gringos". Cuando éste ~~fugó a Colombia tras el alzamiento de Franco en España~~ y después de arduas batallas, al derrocarlo el movimiento revolucionario con la hazana valiente de los jóvenes Fidel Castro, Ernesto Ché Guevara, Camilo Cienfuegos, Celia Sanchez y otros que lograron aniquilar el despotismo trapacero de Batista, Cuba restauró su ~~neutralidad~~ frente al mundo entero. Con su esfuerzo sostenido durante nido de sacrificio y heroísmo promovió la decadencia del 60 al 70, movimientos revolucionarios de América Latina, para salvar con mayor seguridad su libertad, atenazada por un bloqueo despiadado y sabotajes implacables del norte.

De mis confrontaciones humanas, políticas, sociales y económicas comprobé la realidad trascendente de la epopeya que vive la América Latina. Estudié la historia de Cuba, las obras de José Martí ese apóstol que Gabriela Mistral ^{llamó} "mi arcángel" y que fue paradigma del universo. Conocí el crimen de la revolución, el conocimiento de los libros de Fidel "Cartas de presidio" y "La historia" me absolverá y a él mismo —en casa de Celia de la Serna y su hijo Ché Guevara—, de este modo, participé en el despertar de muchos chilenos ante esta gesta histórica. Pronto llegué a ser presidenta del Instituto Chileno-cubano de Cultura. Entonces en Cuba no habían captado la trascendencia de este organismo oficial. Estaban demasiado atareados, yo les haría comprender su significación. Tomé mi pasaje y partí a la Isla del Caribe.

Llegué al Hotel Habana Libre en los momentos en que se efectuaba el Congreso de las Juventudes. Visité a Carlos Olivares, a quien conocía, porque en una gira a Chile había ido con Díaz del Real a mi casa. También por la correspondencia mantenida ~~con~~ con la Casa de las Américas que acogían nuestra labor cultural. Supo que yo trabajaba intensamente por la causa cubana y que había arrin-

bado a su país por mis propios medios. Le expliqué que sólo estaría unos días en Cuba. Me invitó a conocer las realizaciones de la revolución, en calidad de invitada oficial. Asistí al Congreso de las Juventudes como observadora.

Mi visita y adhesión a la revolución cubana [manuscrito]

Matilde Ladrón de Guevara.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mi visita y adhesión a la revolución cubana [manuscrito] Matilde Ladrón de Guevara. 24 hojas ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)